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杭州新闻·时政杭州新闻·时政

杭州正式吹响打造全国

数字经济第一城的号角。昨

天在动员大会上，阿里巴巴

董事局主席马云作为嘉宾发

表了主旨演讲，金句迭出。

打造全国数字经济第一城，马云在动员大会上发表主旨演讲

马云：杭州未来会有一批阿里巴巴
本报记者 何晟

通讯员 舒俊
“今天欧洲还在用现金，美国在用信用卡，而杭州人出门只要一部手机，如果没有手机要饭要钱都要不到。”

“杭州是有着巨大机会的城市，杭州的潜力远远没有发挥。”

“我相信，只要杭州能够保持这样的激情、尊重和理解，未来杭州不只一个阿里巴巴，会有一批阿里巴巴。”

马云说：“阿里巴巴诞生在杭州，这是阿里巨大的福气。

过去 19 年阿里对杭州一往情深，杭州对阿里也是情有独钟，

杭州和阿里相互成就，共同成长。我们非常明白，杭州好了，

阿里巴巴才会好；阿里巴巴好了，杭州会更好。”

他特别感谢在阿里发展过程中，几乎杭州各个城区都给

予了巨大的支持，这是对企业家的尊重，对创业者的尊重，对

创新的尊重。

“我相信，只要杭州能够保持这样的激情、尊重和理解，未

来杭州不只一个阿里巴巴，会有一批阿里巴巴。我相信，杭州

人未来会生活在一个世界上最发达、最温暖、最幸福的地方。

我们大家一起努力奋斗，和杭州一起进入一个新的不一样的

城市。我们都要学会做未来的杭州人。”

马云说：“杭州在数字经济方面的基础非常好。但也有很

多城市在发展某个产业过程中，因为基础不错，反而失去了先

机，起个大早赶了晚集。”他说，杭州必须用好今天的优势，做

好做扎实自己的数字经济。

他认为，未来衡量一个城市的数字化水平，不是这个城市

有多少做数字的企业，而是这个城市所有的企事业单位、所有

的政府机构、所有的服务行业，是否真正用好这些技术，并用

这些技术和基础，为城市的发展做出贡献。

马云说，相对于其他城市来说，杭州人是生活在“未来”

的。在杭州坐地铁刷手机，买茶叶蛋刷手机，住酒店用信用

⋯⋯““今天欧洲还在用现金，美国在用信用卡，而杭州人出门

只要一部手机，如果没有手机要饭要钱都要不到。所以我不

仅仅对杭州有信心，对中国也充满信心，中国未来会出现一批

数字城市。”

在马云看来，数字城市要专注三件事：社会经济发展、民

生服务和社会治理。“数字第一城，我认为不仅是经济上的财

富上的，更重要的是城市的文明程度、安全程度、治理程度。

在杭州，大家知道芝麻信用600分以上就可以不花钱借雨伞、

充电宝。我觉得任何一个人来到杭州都不会只是感叹技术的

先进，而是感叹城市的文明程度。”

马云也谈到了实体与数字的关系。他说，实体经济和数

字经济不应该对立也不会对立。数字经济本身就是实体经

济，传统企业必须拥抱技术，必须成为数字化的实体经济。无

论制造业、服务业还是流通业，只有拥抱数字技术，才是真正

健康的有前景的实体经济。关于未来，马云认为将是用好互联

网技术、用好智能技术公司的天下。实体经济和互联网以后谁

也离不开谁，“未来90%的销售额将在互联网上，未来90%的制

造业会在互联网上。”

“杭州是有着巨大机会的城市，杭州的潜力远远没有发

挥。”马云说，杭州每年那么多游客，在互联网上可以称之为流

量，这是最宝贵的资源。如何把游客变成顾客和客户，是杭州

应该思考的。


